
議　員　市内の水田における耕作放
棄地の面積について伺います。
農政部長　令和3年度の調査では、
2,574㌶の水田のうち、約23㌶が耕
作放棄地となっています。
議　員　農業従事者の減少や耕作放
棄地の増加が水稲の所得額に影響し
ていると考えますが、10㌃あたりの水
稲農業経営指数について伺います。
農政部長　令和2年度の指数ですが、
10㌃あたりの水稲農業経営指数は、3
万7千円です。
議　員　ロシアによるウクライナ侵攻
や円安の影響により、肥料や原油価格
が高騰しており、稲作農家の所得はさ
らに減少していると考えます。本市の単
独事業である、農業機械購入助成事
業費補助金は、補助金額が総事業費
の5分の1以内と少なく、コンバイン等
の高額な農業機械の故障によって、農
業を続けられなくなり、耕作放棄地の
拡大につながることが懸念されます。
市長より、稲作農家に対する支援の拡

議　員　第2次太田市総合計画第7
次実施計画の事業実施見込みを伺い
ます。
企画部長　第７次実施計画は、120
事業、総事業費約157億円に対し、当
初予算措置額は約149億円を予定して
おり、措置率は約95％となっています。
議　員　第3次太田市総合計画の策
定について、所見を伺います。
企画部長　令和5年度から策定を開
始し、令和6年9月定例会で基本構想
の議案を上程したいと考えています。
次期計画も市民や審議会等の意見を
聞きながら、策定作業を進めていきた
いと考えます。
議　員　第７次実施計画の推進につ
いて、市長の所見を伺います。
市　長　まちづくりは行政だけでなく、
市民と協力して行っていくものです。そ
の典型的なものとして、東部幹線と西
部幹線の整備が非常に大事だと考え
ます。太田市は中心部に工場があるこ
とから、県道２号線をはじめ混雑道路

充について、国や県へ働きかけてほし
いと考えますが、所見を伺います。
市　長　現在の稲作は、広い農地を
持って、土地を改良し、大きなコンバイ
ンで耕作することができなければ、維
持できない時代を迎えています。農家
が存続していけるような補助制度を確
立してもらうよう、働きかけていきたい
と思います。

が非常に多く、大型車両により道路損
傷が激しいことが特徴です。そのため、
道路の補修には特に気を付け、すぐに
対応できるような体制を作っていきた
いと考えます。

令和5年度施政並びに財政方針及び
予算について
―本市の農業振興策について―

太田クラブ　町田　正行

令和5年度施政並びに財政方針及び
予算について
―第2次太田市総合計画第7次実施計画の
推進について―

太田クラブ　白石　　と子

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての質疑の様子をご覧いただけます。

議　員　本市には、世良田東照宮や
日光例幣使街道があることから、徳川
家康を主人公とした大河ドラマの放映
は大きなチャンスと考えますが、所見を
伺います。
教育部長　今年は徳川氏ゆかりの地
としての太田を発信できる大きなチャ
ンスであり、徳川氏に関連した展示会
を検討していきたいと考えています。
議　員　4月に完成予定の太田市総
合体育館は、ｅスポーツに対しても大き
な期待ができる施設となっていますが、
ｅスポーツを活

い

かしたにぎわい創出事
業について、所見を伺います。
文化スポーツ部長　大型センタービ
ジョンやグレードの高い音響・映像設
備の導入により、ｅスポーツイベントの
開催は可能と考えます。今後、群馬県
や先進地の動向を注視していきたいと
考えます。
議　員　にぎわい創出には、オリンピッ
クや大河ドラマなど、機会をとらえたイ
ベント開催が重要と考えます。また、総

合体育館はにぎわい創出に適した施
設であると考えますが、本市の新たな
にぎわい創出について、市長の所見を
伺います。

本市の新たな賑わい創出事業に
ついて

創政クラブ　矢部　伸幸

議　員　本市における令和3年度の
ふるさと納税の収支状況と、他自治
体への寄付金額の状況について伺い
ます。
市民生活部長　令和3年度の収支実
績は、3億4千万円程度と考えられます
ので、収支は黒字でありました。市民
が他の自治体へ支払った寄付金額は、
平成29年度から令和3年度までの増
加率が平均126.4％となっており、今
後も増加が予想されます。
議　員　現在は黒字収支であり、県
内でも5位に付けていますが、収入額
の大部分は大口の寄付者によるもの
です。また、他の自治体への寄付金額
も年々増加傾向であり、今後赤字収支
となることも懸念されますが、ふるさと
納税に対する市長の所見を伺います。
市　長　ふるさと納税ですが、自治体
同士で税金の取り合いをさせ、しかも
中間業者に仲介手数料を支払わなく
てはなりません。われわれが納める税
金は、市民の幸せのために使うもので

あり、大反対であります。しかし、何億
円ものお金が流出してしまいますので、
今後は担当者を増やすなど、体制を強
化していきたいと考えます。大手メー
カーのビールなど人気の返礼品が不
適合となってしまったので、地ビールを
缶ビールに切り替えて、返礼品として
活用したいと考えています。さらに、民
間の力を活用し、八王子山公園の上に
ある遊休地をグランピング施設として
活用できないかと考えており、社会の
ためになることは何でも取り込んでい
こうと思います。
■その他の質問
・本市の環境施策について
・本市のまちづくり施策について

令和5年度施政並びに財政方針及び
予算について
―令和5年度予算編成について―

創政クラブ　久保田　俊

3月定例会 総括質疑要旨

議　員　第３次太田市総合計画策定
について、所見を伺います。
市　長　コロナ禍の３年間で社会生
活が失われ、不満を感じている市民も
非常に多いと思います。今市民にとっ
て何が必要か、十分に視野に入れて
計画を作り、実行に移していきたいと
考えます。
■その他の質問
・令和5年度の予算編成と行政運営
について
・子育て支援について
・地方創生の取り組みについて

■その他の質問
・予算編成について
・本市の運動公園市民体育館、新田
総合体育館、尾島体育館、藪塚本町
社会体育館のエアコン設置について
・街灯、防犯灯維持管理について

市　長　いよいよ総合体育館が完成
し、バスケットボールの試合の日はお祭
りという感覚で、運動公園をいつもにぎ
やかな状態にしていきたいと考えます。
徳川氏も非常に良いマーケティング
ツールであり、さまざまなチャンスを活

い

かして、本市のにぎわいを創っていきた
いと思います。
■その他の質問
・健全な財政構造を堅持する予算編
成について
・本市の適正職員数について
・高齢者の生きがいづくりについて
・本市の教育方針について
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